



Diputados discutirán en marzo la reducción de la jornada laboral

ENRIQUE MÉNDEZ
Y VÍCTOR BALLINAS

Con acuerdo de todos los partidos, la Cámara de Diputados aplazó hasta marzo de 2024 la aprobación de una semana laboral de cinco días y dos de descanso y –para atender la sugerencia del presidente Andrés Manuel López Obrador– abrirá una nueva consulta con sindicatos y empresarios, que conducirá un grupo de trabajo, acuerdo impugnado incluso por diputados de Morena.

Durante una reunión con trabajadores que se manifestaron fuera de la cámara, la diputada Susana Prieto Terrazas (Morena) reprochó que el coordinador de su bancada, Ignacio Mier Velasco, no hiciera valer su voto en la Junta de Coordinación Política para aprobar la reforma ayer mismo en el pleno. En cambio, la cámara únicamente aprobó el acuerdo de la junta para constituir al grupo, que se instalará mañana jueves

Mier justificó que se difirió la reducción de 48 a 40 horas laborales

porque se “atendieron las sugerencias de todos los grupos parlamentarios y la invitación del Presidente”, así como de las reuniones que ha sostenido con empresarios.

Explicó que, tras los foros que concluirán en marzo, las bancadas presentarán una reserva “de consenso” al dictamen aprobado en comisiones desde abril, para “escalonar” la aplicación de la medida. “Los trabajadores pueden estar tranquilos de que habrá reducción de la jornada (laboral) el próximo año”, aseveró.

Según Mier, durante el primer trimestre de 2024, la cámara realizará un “diálogo con las centrales obreras y los empresarios, para que, de manera conjunta con los legisladores, se construya la reserva”.

Antes de la declaración de Mier, cuatro diputadas de Morena salieron a dar una explicación a integrantes del colectivo Yo por las 40 Horas, que se manifestó fuera de la cámara y realizó un bloqueo.

Ahí, Prieto Terrazas acusó que Mier Velasco no ejerció el voto ponderado de Morena –que le da el nú-

▲ El diputado panista Jorge Romero, que preside la Junta de Coordinación Política en San Lázaro, con su compañero Héctor Castillo, en la sesión de ayer. Foto José Antonio López

mero de diputados en San Lázaro– para que la reforma se aprobara ya.

“¡Sin simulación, sin simulación!”, le exigieron los trabajadores y, molesta, Prieto Terrazas les gritó: “¡Espérate, güey, no te estoy simulando nada! Salí a atenderlos, pero si no quieren, me regreso porque yo no tengo el poder en la Junta de Coordinación. El coordinador es Mier (Velasco)”.

Insistió que ella es sólo una diputada que no puede hacer nada y que los responsables son Mier y los vicecoordinadores Aleida Alavez y Leonel Godoy.

–¡Sí puedes! –le exigió un trabajador y la diputada volvió al insulto: “¡No puedo, güey, no puedo! ¡No puedo! ¡Dime qué hago, ven y enseñame, dame clases!”